



LEGISLATURA
DE MICHOACÁN
El poder de la inclusión
~

SÍNTESIS INFORMATIVA

25 DE MAYO DE 2022

Resumen de columnas
Estatales
Coordinación de Comunicación Social

25 de mayo de 2022

QUADRATÍN CARLOS RAMÍREZ

INDICADOR POLÍTICO

El proceso de sucesión presidencial en Morena entró en una zona de tensión que era dinamizado la ruptura de acuerdos internos indispensables. La crisis al interior de la coalición gobernante no alcanza para romper, cuando menos hoy, la tendencia de continuidad del grupo liderado por el presidente López Obrador, pero pudiera llevar en 2024 a candidaturas externas de morenistas. La historia de las sucesiones presidenciales pasadas del régimen priísta y las dos de los gobiernos panistas aportan elementos suficientes para señalar que las derrotas de 2000, 2006, 2012 y 2018 fueron la conjunción de conflictos internos en la élite gobernante, de escenarios de descomposición política, económica y social y la incapacidad del candidato oficial para garantizar la continuidad del grupo en el poder. El líder senatorial morenista Ricardo Monreal Avila dio un paso adelante de los espacios políticos del manejo del proceso que realiza el presidente López Obrador, está obligando a que Morena y no el presidente asuma el control del proceso sucesorio y abrió una puerta a la alianza opositora con la posibilidad de una candidatura salida del grupo morenista y fuera del círculo lopezobradorista. En 1987, Cuauhtémoc Cárdenas Solórzano, como jefe del grupo autodenominado Corriente Democrática del PRI, trató de romper el ostión delamadridista-salinista de la XIII asamblea nacional del partido donde se cocinaba la candidatura de Salinas de Gortari, pero se encontró con un partido rigurosamente controlado por el presidente de la República, y los corrientistas fueron empujados a salirse del partido. Esta fractura le quitó 30 puntos porcentuales a la votación presidencial del PRI en 1988 – cuando menos en la contabilidad oficial que sigue estando contaminada por sospechas de fraude electoral– y ahí comenzó la debacle del PRI que terminó con el aplastamiento en las elecciones presidenciales de 2018. El proceso adelantado en junio de 2021 del juego de la sucesión presidencial en Morena fue producto de la preocupación presidencial por la pérdida de diputados en las elecciones legislativas de mediados de sexenio, pero con un costo político de desgaste de las principales figuras del gabinete que fueron expuestas por el presidente López Obrador y pagando el costo de choques entre las facciones morenistas de los principales precandidatos. El fin de semana Monreal tomó la decisión estratégica de formalizar su candidatura presidencial dentro de Morena, aunque con indicios demasiado claros que Morena no existe como partido político formal y que solo es un aparato de control de tribus políticas en manos del presidente de la república. En todo caso, la astucia política de Monreal lo estaría colocando en un espacio de influencia política más bien fuera de Morena que dentro y que la exclusión del juego presidencial sucesorio le representaría un importante capital político. La candidatura y victoria presidencial de Vicente Fox Quesada en julio de 2000 dejó claro que los partidos eran esqueletos sin movilidad social y que se le podía ganar al PRI corporativo. Pero la

victoria de Fox no se le debe acreditar a su estilo ranchero de movilizar a las masas, sino a la decisión estratégica del presidente Ernesto Zedillo de negarse a movilizar el aparato electoral del Estado a favor de su enclenque candidato Francisco Labastida Ochoa. La disputa por la candidatura presidencial en Morena estaría introduciendo la inestabilidad política del partido como un factor adicional de crisis política en el Gobierno y se convertiría en una variable de inestabilidad nacional. Y la parte más delicada del tablero sucesorio estaría por conocerse en las próximas horas: saber si Palacio Nacional seguirá trabajando reformas legislativas claves en el Senado manteniendo a Monreal o se echará a andar el aparato partidista para desplazarlo de la presidencia de la Junta de Coordinación Política del Senado, a costa de provocar una crisis de inestabilidad en la Cámara alta donde tendrán que pasar las reformas constitucionales pendientes. La única certeza política hoy es que Monreal ya es precandidato presidencial de Morena en un proceso centralizado en el poder político del presidente de la República.

<https://www.quadratin.com.mx/opinion/indicador-politico-57/>

VÍCTOR SÁNCHEZ BAÑOS

PODER Y DINERO

CULPA A MULTINACIONALES DE MUERTES
COVID “COBRÓ” VÍCTIMAS POR NEOLIBERALISMO
IRRACIONALES JUSTIFICACIONES DE UN “CIENTÍFICO”
GUTIÉRREZ LUNA, OTRO OBSESIONADO CON EL PODER
CUITLÁHUAC LE MANDA UN “ESTATEQUIETO”
KEN SALAZAR Y VULCAN MATERIALS CON AMLO
NO LOGRARON SOLUCIONES SOBRE CALICA N

Desesperado por que su actividad burocrática para controlar la pandemia de Covid19 no se convierta en uno de los factores de rechazo a la Cuarta Transformación y, en especial, al presidente López Obrador. Ya hemos comentado en este espacio los desastrosos resultados de la política de contención del coronavirus que han provocado la muerte de cientos de miles de mexicanos. El origen, es de todos sabido, es la incompetencia, la ruindad, la mezquindad y la ideologización de la salud en el país. Al mando de Hugo López Gatell, el subsecretario de Salud, se negaron a entregar recursos, medicamentos y adquirieron respiradores de mala calidad. Ahí se han generado negocios corruptos por cientos de millones de pesos. Asimismo, contrataron en papel, 500 médicos para atender la pandemia, por 135 millones de pesos en 2 meses. Ahora, ante la evidencia de corrupción, ineptitud y uso electoral de las actividades sanitarias en el país, encabezada por López Gatell, este personaje dice que el culpable es el “neoliberalismo”. Acusó genéricamente, sin seriedad, ni mucho menos nombres y apellidos, a empresas del sector alimenticio “multinacionales”, de alimentos procesados. De refilón, también a las del sector bebidas de alcohol y tabaco. Claro, él no fue culpable. Fueron los demás. Incluso, sacó a relucir la ideología del pasado; del socialismo de mediados del siglo pasado. Fue el neoliberalismo, dijo con orgullo el político que hace las funciones de secretario de

Salud, ya que su jefe Jorge Alcocer, no pasa de ser un florero en el edificio de Lieja en los linderos del Boque de Chapultepec. Justificó que esas multinacionales aumentaron las enfermedades crónicas que desencadenaron los casos graves del covid en México. “En este propósito encontramos como barrera estructural fundamental un sistema económico que ha concentrado la riqueza, que ha degradado nuestros ecosistemas y que ha protegido los intereses comerciales sobre los intereses de la salud”, expresó durante la 75 Asamblea Mundial de la Salud de la OMS, lo que provocó carcajadas en varios de los asistentes en Ginebra, Suiza. En todo el mundo operan esas empresas multinacionales y neoliberales. Pero: No en todo el mundo, hay altos niveles de enfermedades crónico degenerativas, como en México. No en todo el mundo, se dieron altas tasas de mortandad por el Covid19, como en México. No en todo el mundo, se detectaron niveles extraordinarios de mortandad que no estaba esperada, por lo que en México, se estima fueron a consecuencia del SarsCovid2. No en todo el mundo, las autoridades sanitarias ocultaron información, como en México. No en todo el mundo se negaron a aplicar vacunas a médicos, personal sanitario y maestros, como en México. No en todo el mundo, sus gobiernos han sido tacaños para no aplicar vacunas a niños, como en México. Sólo en el paraíso del socialismo ramplón, anquilosado e incompetente, sufrimos a un político como López Gatell, quien sería la vergüenza de un gobierno que se jactara de ser eficiente en cumplir con el pueblo. PODEROSOS CABALLEROS PLEITO ENTRE GUTIÉRREZ LUNA Y GOBERNADOR DE VERACRUZ El líder de San Lázaro, Sergio Gutiérrez, está empecinado en arrebatarse la candidatura de Morena para al gobierno estatal del 2024. El secretario de Gobierno Eric Cisneros, le puso en público, un “alto” y Sergio, pero ni lo ve, ni lo escucha. Un elector de peso morenista, es el gobernador Cuitláhuac García. Que no se le olvide. Por cierto, el diputado futbolista, no ha recibido una sanción por jugar una cascarita, en el Salón de Sesiones de la Cámara Baja, con el “Matador” Luis Hernández. Con Morena “todo se puede”. a García Luna le vale un pepino pelearse con Eric; el hombre de confianzas del gobernador. Con lo que tope, pero la ambición del diputado, es desmedida. Por el momento, ya tiene quien le ponga el pie rumbo a su precandidatura. KEN SALAZAR Y VULCANS MATERIALS Directivos de la empresa Vulcans Materials, propietarias de la mina de piedra Calica, en Quintana Roo, se reunieron con el presidente López Obrador. Acompañados del embajador de Estados Unidos en México, platicaron con el líder del Ejecutivo, pero sin resultados positivos. Sólo que se analizarían los datos. Parece que al Presidente le proporcionaron información falsa sobre Calica y toman control de la piedra para enviarla a la construcción del Tren Maya. El aval de Ken, pesa mucho en Palacio Nacional.

<https://www.quadratin.com.mx/opinion/poder-y-dinero-42/>

METAPOLITICA

ESPEJO ROTO

ROSMI BONILLA

NO AVANZAMOS EN LA ERRADICACIÓN DE LA CORRUPCIÓN

Aunque Michoacán avanzó una posición en el ranking nacional del Índice de Estado de Derecho, el promedio de cumplimiento no supera la calificación de 4 puntos de 10, es decir, nos mantenemos reprobados en límites al poder gubernamental, ausencia de

corrupción, gobierno abierto, derechos fundamentales, orden y seguridad, cumplimiento regulatorio, justicia civil y justicia penal (ocho factores).

En esta entrega vamos a repasar cómo le fue a Michoacán en cuanto al combate a la corrupción. Lamentablemente, el panorama no es halagüeño.

Michoacán fue uno de los 16 estados que presentó retrocesos en cuanto al combate a la corrupción, pues pasó de un puntaje de 3.5 de 10 en 2021, a 3.4 en el reporte de 2022, y se mantuvo en la posición 19 del ranking nacional. Eso quiere decir que Michoacán es el estado número 13 con mayor corrupción. La medición de Michoacán está disponible en https://worldjusticeproject.mx/wp-content/uploads/2022/05/1_WJP_IEDMX_Digital.pdf

En cuanto a la ausencia de corrupción, el Índice mide el uso del poder público en los poderes Ejecutivo, Legislativo y Judicial locales, y en el sistema de seguridad y procuración de justicia para obtener beneficios privados, y considera tres formas de corrupción: sobornos, influencias indebidas y la apropiación indebida de recursos públicos.

En el reporte, cuando se refiere a la ausencia de corrupción en el poder ejecutivo, Michoacán obtuvo 3.3 de 10 puntos, y la medición consiste en saber si las personas servidoras públicas del poder ejecutivo estatal incurrieron o no en actos de corrupción, si malversaron fondos públicos y si hubo transparencia en las licitaciones.

La ausencia de corrupción en el Poder Judicial pretende medir si juezas, jueces y personas servidoras públicas del Poder Judicial se abstuvieron de solicitar y aceptar sobornos para cumplir con sus deberes o acelerar procesos, y si el poder judicial estuvo libre de influencias indebidas por parte del gobierno, de intereses privados o de organizaciones delictivas para favorecer a alguna de las partes. En este subfactor, el estado obtuvo 4.4 puntos de 10. Es el poder con mayor puntaje.

En cuanto a la ausencia de corrupción en los sistemas de seguridad pública y procuración de justicia, Michoacán obtuvo 4.2 puntos de 10, y se midió si las personas servidoras públicas de este sector no abusaron de sus funciones para obtener beneficios privados, si se abstuvieron de solicitar y aceptar sobornos, y si estuvieron libres de influencias indebidas por parte de intereses privados o de organizaciones delictivas.

Y finalmente, en cuanto al Poder Legislativo se buscó conocer si las personas servidoras públicas del poder Legislativo no solicitaron o aceptaron sobornos o cualquier incentivo a cambio de favores políticos, iniciativas legislativas o el sentido de su voto en otras decisiones. Aquí, Michoacán obtuvo 3.1 puntos de 10. Es el poder con menor puntaje.

Como vemos, en cuanto a la Ausencia de Corrupción, el Índice de Estado de Derecho no mide acciones correctivas (cuántos servidores o exservidores han sido sancionados) ni políticas públicas (no las hay porque la Política Estatal Anticorrupción no ha sido aprobada por el Comité Coordinador del Sistema), sino las conductas y comportamientos de las personas servidoras públicas. No está de más aclarar que estas conductas podrían ser monitoreadas y medidas se aprobase la propuesta de Política Anticorrupción que elaboró el Comité de Participación Ciudadana y que se puede consultar en: <http://cpcmichoacan.org/wp-content/uploads/2021/04/3.1-Proyecto-Politica-Publica-1.pdf> .

Por otro lado, el año de revisión fue un año complicado porque hubo cambio de gobierno y, por tanto, cambio de personas servidoras públicas en el Ejecutivo, Legislativo y áreas de seguridad. Este comentario no otorga más que el beneficio de la duda: vamos a ver si los nuevos servidores de los michoacanos sí dan el ancho.

<https://metapolitica.news/2022/05/24/espejo-roto-no-avanzamos-en-la-erradicacion-de-la-corrupcion/>

BAJO LA LUPA

ARMANDO SAAVEDRA

MEMO VALENCIA AMENAZA A LA ALIANZA CON PAN-PRD.

IMPORTANTE VERIFICAR LA INFORMACIÓN.

DE LOS PASILLOS DE LA CASA DE LA ENCHILADA.

ESTE MIÉRCOLES, TORRES PIÑA EN “LA PEDRADA”

Mientras a nivel nacional el Partido Revolucionario Institucional en voz de su dirigente ALEJANDRO MORENO CÁRDENAS, ratifica su alianza con los partidos Acción Nacional y de la Revolución Democrática con sus dirigentes nacionales al frente y se preparan para dar una batalla legal en contra del oficialismo que usa recursos públicos en los estados donde hay elecciones, en Michoacán, el dirigente estatal amenaza con abortar dicha alianza.

Conocido en el bajo mundo del hampa como MEMO VALENCIA, el dirigente estatal del PRI en Michoacán, sufrió un ataque de bilirrubina, cuando se enteró de que ALFONSO MARTÍNEZ ALCÁZAR presidente municipal de Morelia, se reunió con el ex candidato a gobernador de la alianza Va por Michoacán CARLOS HERRERA TELLO, el diputado panista ARMANDO TEJEDA CID y el ex dirigente estatal del PRD VÍCTOR MANRIQUEZ. Y es que, al término de la citada reunión de los actores político señalados, trascendió que habían coincidido, en que se estaban dando las condiciones para una eventual reelección del alcalde moreliano, si las cosas no se descomponían, trascendido que molestó y encabronó al novel dirigente priista, al extremo de que éste explotó y lanzó sus amenazas o advertencias. Medios de comunicación publicaron que VALENCIA REYES se encabronó y explotó al saber el pronunciamiento y espetó que tanto Acción Nacional como el PRD deberían de valorar que era más importantes, si continuar con la construcción de la alianza para el 2024 y la legislativa que está operando o pronunciarse desde ya por un candidato a la

presidencia municipal de Morelia sin tomar en consideración a los priistas. Lo que no sabe VALENCIA es que cuantas veces él se enoja y lanza exabruptos en contra del gobierno o de los partidos de la alianza VA POR MÉXICO, le dan la vuelta y acuerdan directamente con su dirigente nacional ALITO, el que atiende y cede a las peticiones del gobierno morenista o de los partidos PAN y PRD, dándole órdenes a VALENCIA quien las acepta sin chistar, por eso, sus amenazas nadie las toma en serio. IMPORTANTE VERIFICAR LA INFORMACIÓN.

Desde el pasado 23 de mayo, circuló una noticia que narraba el que una alumna de una secundaria local había sido agredida físicamente por sus compañeros de escuela, al extremo de que a consecuencias de las lesiones que le causaron sus compañeros, debió ser internada en una clínica del IMSS para su atención médica, incluso la nota señala una segunda intervención quirúrgica a la menor por la gravedad de las lesiones que le infirieron.

Normal, la noticia causó enojo y reproches, sobre todo para las autoridades escolares, de las que se infiere que ignoraron las denuncias de la chica y hasta se habla de acciones legales por parte de la madre de la menor, en contra de los responsables de la omisión de atender tales denuncias y por supuesto, se revictimiza a la niña. Sin embargo, en el trotar por la búsqueda de la información, retomamos la nota y nos dimos a la tarea de indagar más al respecto y menuda sorpresa nos llevamos, pues lo único cierto de la nota, fue que la menor, efectivamente era víctima del llamado bullying o acoso escolar, de la que no se podía defender ni evitar, por ser varios sus compañeros quienes la hacían víctima de tal acoso. Lo que no fue cierto, según las autoridades de la Fiscalía General del Estado y de la Secretaría de Educación Estatal, es que la niña haya sido víctima de agresión física y a causa de las lesiones inferidas haya sido hospitalizada para su atención médica, pues según información emitida por tales instituciones, la menor fue internada por un cuadro agudo de apendicitis.

Si bien es cierto que el acoso escolar del que es víctima la secundariana se debe de atender y sancionar, también lo es, que causar alarma y condena pública por algo que no sucedió, es grave y los medios involucrados en esta información inexacta, deben de corregir y hasta emitir una disculpa pública por el error. Lo anterior es muestra de que, los medios de comunicación tenemos que ser autocríticos y así como podemos presumir nuestros éxitos editoriales, también lo debemos de hacer cuando nos equivocamos, a parte de perfeccionar nuestros métodos de verificación de la información que procesamos y le entregamos a nuestros lectores. Al lector, una vez más, lo acontecido, le deja una lección, en el sentido de que la información que leemos cotidianamente, no siempre es veraz, que debemos tener o desarrollar un método de verificación de esa información, para no caer en el error de juzgar con información falsa, inexacta, falsa o distorsionada, hay que recurrir a cuando menos dos o tres medios, con textos originales no retomados o compartidos.

DE LOS PASILLOS DE LA CASA DE LA ENCHILADA. Tal como lo advertí en la pasada entrega, las cuentas del Festival Michoacán de Origen, fueron más que alegres, pues el secretario de desarrollo económico del estado ALFREDO ANAYA se aventó al ruedo diciendo que la asistencia a dicho festival fue de 319,353 personas, las que según sus cálculos, gastaron la friolera de 191 millones, 217 mil, 007 pesos, para un gasto por persona de casi 600 pesos. Y ya encarrerado el ratón, con la euforia que esos número le causaron, como también lo advertí, el gobernador del estado FREDY RAMÍREZ BEDOLLA anunció que el Festival Michoacán de Origen, llegó para quedarse, de manera que se efectuará cada año, en las

mismas fechas y en el mismo lugar, sin que le hayan importado los vecinos del CECONEXPO ni los comerciantes de los alrededores, que vieron bajar sus ventas en más del 80%. Invadido de esa risa cachetona que ya expresa el jefe del ejecutivo estatal, se aventó hasta home y no dudó en condenar a la muerte a la Feria y Exposición de Michoacán que cada año se celebraba en el Recinto Ferial, los últimos días de abril y casi todo el mes de mayo, pues dijo, en su gobierno no regresaría la borrachera en la que se convertía dicha feria, olvidándose que él gozó de esas borracheras, junto con el YEYO PIMENTEL en el concierto de Caifanes. Que con emocionante desempate, el pleno de la Suprema Corte de Justicia de la Nación, sobreyó la controversia constitucional promovida por el ex gobernador SILVANO AUREOLES CONEJO allá en el año 2018, en contra de la figura de los “super delegados federales del bienestar”, pues por 6 votos contra 5, el pleno resolvió que dicha figura no invade funciones de los estados. Que el presidente municipal de Morelia ALFONSO MARTÍNEZ ALCÁZAR también se aventó hasta la cocina, pues en un mensaje publicado en sus redes sociales, advirtió que su administración meterá en cintura a los antros, bares y restaurantes que violan consuetudinariamente el reglamento municipal de funcionamiento. Ojalá le ayuden sus inspectores, que son los que se hace gueyes y le entran al moche. Que después de que el presidente de la república dio a conocer el número de plaza vacantes para especialista en el país y anunciar que este martes inicia la jornada nacional de reclutamiento, trascendió que de las 13,765 plazas en toda la república mexicana, en Michoacán se ocupan 781 plazas de médico especialista, entre ellos, Internistas, Ginecólogos, Traumatólogos, etc. ¿No habrá esos médicos en el estado? Para muchos especialistas, el gozo se fue al pozo, pues ya leyendo las “letras chiquitas” se supo que las plazas son para signar un contrato de 4 meses con posibilidades de renovación y con salarios que llegan como máximo hasta los 43 mil pesos, cifras que por supuesto, desanimaron a los especialistas, los que señalaron que si con ese sueldo van a venir los cubano, pues que sean bienvenidos o de lo contrario, les paguen a los mexicanos lo que les van a pagar al gobierno cubano por cada médico. ESTE MIÉRCOLES, TORRES PIÑA EN “LA PEDRADA”. En efecto, este miércoles a partir de las 2 de la tarde, estará en el estudio de “La Pedrada” en secretario de gobierno CARLOS TORRES PIÑA, con quien platicaremos de gobernabilidad, de qué sirven los convenios de seguridad firmados con Jalisco y Guanajuato y de los movimiento sociales y populares. Así que, si quieren saber de política interna de Michoacán, ya saben dónde habrá clase..

<http://www.ahuizote.com/2022/06/01/memo-valencia-amenaza-a-la-alianza-con-pan-prd-columna-politica-bajo-la-lupa/>

COORDENADAS POLÍTICAS FERNANDO PÉREZ CHÁVEZ

MEMO MÁS LADINO QUE CONFIABLE.

ENTREGÓ EL PRI A RAMÍREZ BEDOLLA.

TRAICIONA LA ALIANZA PRI-PAN-PRD.

En vía rápida el dirigente estatal del PRI, Guillermo Valencia Reyes, entregó el partido al gobernador de Michoacán, Alfredo Ramírez Bedolla, a solo unas horas de la reunión que sostuvo con el mandatario estatal, así qué resulto más ladino que confiable.

Y en los corredillos políticos se preguntan que ¿cual sería el precio de la traición de Valencia Reyes? a la alianza Equipo Por Michoacán que conformaron con el PAN y el PRD, en los comicios de 2021, para enfrentar al actual gobernador de la coalición Juntos Haremos Historia y que mantienen en la LXXV Legislatura de Michoacán.

Sin embargo, el impuesto dirigente estatal anunció con bombo y platillos en rueda de prensa que los diputados del PRI votaran a favor la iniciativa del gobernador del estado para desincorporar el predio del antiguo Cereso a fin de que se destine para las oficinas del IMSS”, para pagar la deuda que tiene con esa dependencia.

Ante esta situación a mes y medio de que rindió protesta como dirigente estatal del PRI, Guillermo Valencia se achicó y engaño a quienes esperaban que fuera un férreo opositor al gobierno del morenista, Alfredo Ramírez Bedolla y tenían razón los priistas que creían en su palabra.

Por otro lado, trascendió que el ex dirigente juvenil del CDE del PRI, el ex diputado local y ex presidente municipal de Tepalcatepec de donde salió huyendo porque no cumplió los presuntos compromisos con la delincuencia organiza ofreció su apoyo al gobernador sin que este se lo pidiera.

Finalmente con esta acción perdió la poca credibilidad que tenía entre los priistas y se parece mucho a su padrino el dirigente nacional del PRI, Alejandro Moreno Cárdenas, que esta entregado a los brazos del presidente Andrés Manuel López Obrador, para evitar la cárcel por los desvíos millonarios, cuando fue gobernador de Campeche.

<http://www.ahuzote.com/2022/06/01/traiciona-la-alianza-pri-pan-prd-columna-coordenadas-politicas/>